

Overath: Deine Stadt – Deine Freiheit – Deine FDP

Wirtschaft braucht keine Bürokraten. Sondern freie Demokraten.

Die FDP setzt sich mit Nachdruck für die Ausweisung und Entwicklung moderner Gewerbeflächen ein. Denn nur so können wir die wirtschaftliche Stärke unserer Stadt sichern und zukunftsfähige Arbeitsplätze schaffen.

Wir stehen an der Seite der Unternehmen in Overath. Als verlässlicher Ansprechpartner wollen wir gemeinsam bürokratische Hürden abbauen, Lösungen ermöglichen und innovative Ideen mit Verwaltung und Bezirksregierung voranbringen.

Nachhaltig für unseren Gewerbestandort ist dabei ein gesunder Branchenmix, wo auch neue Ideen, Startups und bisher nicht vertretene Branchen willkommen sind

Mehr Leben in unsere Stadt – durch ein modernes Einzelhandelskonzept!

Die FDP setzt sich nicht nur für neue Bau- und Gewerbegebiete ein, sondern auch für eine gezielte Stärkung des örtlichen Einzelhandels. Wir fordern deshalb die Überarbeitung des bestehenden Einzelhandelskonzepts, um mehr Spielraum für die Ansiedlung neuer Geschäfte im Stadtgebiet zu schaffen.

Unser Ziel ist es, Overath als attraktiven Einkaufsstandort weiterzuentwickeln: mit mehr Vielfalt im Angebot, lebendigeren Ortskernen und kurzen Wegen für alle Bürgerinnen und Bürger. Ein flexibleres Konzept schafft die Voraussetzungen dafür, dass sich neue Einzelhandelsunternehmen ansie-

deln können – vom Fachgeschäft bis zur modernen Nahversorgung.

Mehr Freiraum und Freiwilligkeit, statt mehr Zwänge und Vorschriften.

Die FDP setzt sich klar für die Ausweisung von Bauland ein, damit Familien in Overath auch künftig ein Zuhause finden können. Gleichzeitig fordern wir eine gezielte Förderung des sozialen Wohnungsbaus – am besten in genossenschaftlicher Trägerschaft. So schaffen wir bezahlbaren Wohnraum mit sozialem Zusammenhalt.

Wir stehen für realistische Bauvorgaben, die finanzierbar bleiben. Ökologische Beratung - Ja – aber freiwillig und praxisnah, statt mit starren Auflagen, die die Menschen finanziell überfordern.

Mit dem Baugebiet Klarenberg und der Entwicklung rund um den neuen Haltepunkt in Vilkerath bieten sich konkrete Chancen, Overath klug und nachhaltig wachsen zu lassen – für mehr Wohnraum, bessere Infrastruktur und eine starke Zukunft.

Endlich nachhaltige Verkehrskonzepte erarbeiten

Overath braucht endlich ein vernünftiges Verkehrskonzept, das alle Verkehre gleichermaßen berücksichtigt, sowohl hinsichtlich der Verkehrsströme – ob überörtliche oder Ziel- und Quellverkehre - als auch der Verkehrsarten – ob Kfz, Rad oder Schiene und auch Fußgänger. Und dieses Konzept muss alle Stadtteile berücksichtigen, denn zum Teil unzumutbare Belastungen gibt es nicht nur im Zentralort, sondern genauso im Sülztal und perspektivisch auch in Vilkerath, wenn der neue

Bahnhaltepunkt in Betrieb geht und neue Verkehre anzieht.

Tempo-30-Zonen haben sich in den Wohngebieten bewährt, die FDP ist aber gegen eine unnötige Ausweitung auf die Hauptverkehrsstraßen, wie im Overath Ortskern!

Tagsüber bewegt sich der Verkehr im Ortszentrum ohnehin langsam – ein zusätzliches Tempolimit bringt keinen spürbaren Sicherheitsgewinn oder eine geringere Lärmbelästigung, sorgt aber für unnötige Bürokratie und Verzögerungen.

Am Abend wiederum ist das Verkehrsaufkommen deutlich geringer. In dieser Zeit bietet eine Tempo-30-Regelung weder einen erkennbaren Vorteil für Radfahrer noch zusätzlichen Schutz für Kinder.

Die FDP steht für sinnvolle, verhältnismäßige Verkehrsregelungen – nicht für Symbolpolitik auf Kosten der Mobilität.

Dies gilt letzten Endes auch für den ruhenden Verkehr. Parkgebühren in Overath lehnen wir ab. Der finanzielle Aufwand – insbesondere für Parkautomaten – steht in keinem sinnvollen Verhältnis zu den zu erwartenden Einnahmen. Zudem würde der lokale Einzelhandel darunter leiden und genau den wollen wir fördern.

Bildung, Betreuung, Beteiligung – für unsere Kinder und Jugendlichen in Overath!

Die FDP hat entscheidend zur Sanierung des Schulzentrums Cyriax beigetragen – ein starkes Signal für unsere klare Haltung: **Bildung ist Zukunft**. Deshalb setzen wir uns auch weiterhin für eine moderne, zukunftsfähige Bildungsinfrastruktur in Overath ein – mit gut ausgestatteten Schulen, digitalen Klassenzimmern und zeitgemäßen Lernbedingungen.

Doch Bildung beginnt schon viel früher: Wir fordern eine Ausweitung der Kindergartenzeiten und einen verlässlichen Ausbau der Ganztagsbetreuung – für bessere Vereinbarkeit von Familie und Beruf. Sprachkurse für ausländische Mitbürger und gezielte frühkindliche Förderung sind für uns weitere zentrale Bausteine für echte Chancengleichheit.

Auch unsere Jugendlichen dürfen wir nicht vergessen: Mit Projekten wie dem Funpark in Untereschbach setzen wir klare Akzente für attraktive Freizeitangebote.

Kinder und Jugendliche sind unsere Zukunft – wir machen den Weg frei!

Organisations- und Vereinsleben fördern und stärken

Ohne das Engagement der Bürgerinnen und Bürger, wie z.B. im Sport und im Kulturleben, aber auch im Sozialbereich wären viele Bereiche des öffentlichen Lebens gar nicht denkbar. Dies gilt vor allem auch für die Freiwillige Feuerwehr, die hervorragende Arbeit leistet und immer unsere Unterstützung haben wird.

Overath hat so viel Potential – und das wollen wir gemeinsam mit allen Bürgerinnen und Bürgern nutzen!